

Zeitschrift: Heimatschutz = Patrimoine
Herausgeber: Schweizer Heimatschutz
Band: 75 (1980)
Heft: 3-4-fr: Conception suisse de tourisme

Vereinsnachrichten: Communications

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A l'assemblée des délégués 1980:

Journée d'élections

lsp. L'assemblée des délégués de la Ligue suisse du patrimoine national (LSP), le 21 juin à Soleure, a été marquée par le 75^e anniversaire du mouvement, ainsi que par des prises de position pour l'avenir. Elle a désigné le comité directeur pour la période administrative 1980–1984, procédé à une série de nominations, et adopté le «programme-cadre pour les années 80».

Les délégués, au nombre de plus de 120 et représentant toutes les sections, ont commencé par approuver le rapport annuel et les comptes 1979, qui sont encartés dans le présent numéro de la revue et donneront à tous les membres LSP un aperçu de l'activité de l'organisation faîtière durant l'année écoulée.

Programme-cadre

Le «programme-cadre pour les années 80», qui a déjà été publié dans ses grandes lignes dans le numéro 1/80 de cette revue, fixe des directives pour l'activité à venir de la Ligue. Dorénavant, le travail pratique de défense du patrimoine sera avant tout l'affaire des sections, alors que la LSP mettra l'accent sur l'information et la propagande, sur la formation et l'éducation, sur la politique nationale de protection du patrimoine, sur la coordination interne et le recrutement de nouveaux membres. Ces tâches devront être menées à chef petit à petit, dans le cadre de programmes annuels concrets, et inciter la Ligue à orienter son action conformément aux exigences de notre temps.

Elus et membres d'honneur

Les délégués ont ensuite confirmé *M^{me} Rose-Claire Schüle*, à Crans-sur-Sierre, dans sa charge de présidente, et élu *M. Hans-Peter Böhni*, de Stein-sur-le-Rhin, vice-président de la LSP. Ont été nommés comme autres membres du bureau: *M. Denis Buchs*, de Bulle (nouveau); *M. Robert Ganzoni*, de Celerina (sortant); *M. Xavier Jans*, de Lucerne (sortant); *M. Robert Steiner*, de Winterthour (sortant); et *M. Hans-Ulrich Wepfer*, de Kreuzlingen (nouveau). Des applaudissements ont marqué l'entrée au comité central des personnes suivantes: *M^{me} Susi Eppenberger*, conseillère nationale, de Nesslau SG; le professeur *Claude Wasserfallen*, EPFL, de Lausanne; le professeur *Bernhard Hoesli*, ETH, de Zurich; et *M. Bernhard Lieberherr*, d'Orvin VD.

Enfin, l'assemblée a nommé *M^{me} Elisabeth Bertschi*, de Genève, *M. Henri Gremaud*, de Bulle, *M. Gottlieb Loertscher*, de Soleure, et *M. Théo Hunziker*, d'Ittigen, membres d'honneur de la Ligue suisse du patrimoine national, honorant ainsi la longue activité de ces personnalités au service de notre cause.

Pas de relâchement!

Au terme de la partie administrative, *M^{me} Schüle*, présidente LSP, a parlé sur «*Les 75 ans de la Ligue suisse du patrimoine national – réflexions pour un anniversaire*». Elle a rappelé les circonstances qui ont conduit à l'époque à la fondation de la LSP, et montré

les dangers qui menacent actuellement nos sites et nos paysages. Ils nous interdisent de nous reposer sur l'œuvre de nos prédecesseurs, mais nous incitent bien plutôt à combattre avec un courage et un dévouement semblables à ceux des pionniers, si nous voulons que les générations à venir aient encore une patrie habitable et vivable.

Il n'est pas moins urgent, a déclaré la présidente en faisant appel à tous, que l'organisation faîtière et les sections collaborent intensivement, travaillent solidairement, et s'appuient mutuellement, car la Ligue, dans son ensemble, ne peut être plus forte que le plus faible de ses membres. D'étroites relations, à tous les échelons, sont dès lors indispensables, pour résoudre les problèmes qui nous sont communs.

Réjouissant!

1979, année favorable à l'Ecu d'or

lsp. Avec 847 680 écus écoulés, la vente de l'Ecu d'or 1979 marque par rapport à l'année précédente (824 257) une progression de 2,8%. Cela est dû avant tout aux améliorations enregistrées dans les cantons de Genève et Fribourg ainsi qu'Argovie, Appenzell R.-E., Bâle-Campagne, Bâle-Ville, Glaris, Grisons, Obwald, St-Gall, Schaffhouse, Schwytz et Soleure. Dans les autres cantons, les résultats de 1978 n'ont pas été tout à fait égalés. Avec des dépenses de 555 892 fr. 55 (1978: 524 489 fr. 60) pour la fabrication des écus, l'information, l'organisation et l'administration, et un produit brut de 1 812 230 fr. 90 (1978: 1 773 240 fr. 75) provenant de l'Ecu d'or (1 701 887 fr. 30), du Don de l'économie (108 598 fr.) et de divers apports (745 fr. 60), on obtient pour 1979 un produit net de 1 256 338 fr. 35 (1978:

1248751 fr. 15). Il a été réparti comme il suit:

475 000 francs à chacune des deux Ligues (Ligue suisse du patrimoine national et Ligue suisse pour la protection de la nature) pour leurs tâches respectives dans tout le pays. La Fondation Pro Saint-Ursanne a reçu 250 000 fr. comme fonds initial. Une somme de 40 000 fr. a été allouée à la Fédération nationale des

costumes suisses. Le reste, soit 16 338 fr. 57, a été utilisé pour alimenter le fonds des tâches communes des deux Ligues, qui contient maintenant 128 142 fr. 44.

En conclusion, nous remercions très vivement tous ceux qui, sous quelque forme que ce soit, ont contribué aux beaux résultats de la vente de l'Ecu d'or et du Don de l'économie 1979.

La section bernoise serre les rangs

Groupe régional du Jura bernois

Isp. Au terme des pourparlers entre la Fédération des communes du Jura bernois et le groupe régional Bienne-Seeland, le septième groupe régional de la section bernoise a pu être fondé récemment à Cormoret, sous le nom de Groupe régional du Jura bernois.

A la séance présidée par le chancelier d'Etat Monnier, de Courtelary, en la présence du conseiller d'Etat Henri-Louis Favre, 150 personnes ont pris part. Elles ont approuvé à l'unanimité les statuts qui leur étaient présentés, et ont élu le grand conseiller André Ory (Courtelary) président du Groupe régional. Ainsi que l'a déclaré cet homme politique bien connu, qui est aussi président de la Fédération des communes du Jura bernois, le Groupe régional se donnera pour première tâche de dresser, de concert avec le groupe Bienne-Seeland, un inventaire du patrimoine culturel campagnard et des monuments à protéger de la région. Il s'efforcera ensuite d'atteindre dans son rayon d'action les objectifs inscrits dans les statuts cantonaux.

La Ligue suisse du patrimoine national s'associe aux paroles du

président cantonal Peter J. Aebi et souhaite à son tour la bienvenue, dans la famille «Heimatschutz», aux 150 nouveaux membres du Jura-Sud.

Résolution

Ligne à haute tension Valais-Oberland

Isp. Par une résolution votée à l'unanimité à l'adresse des autorités fédérales et cantonales, de la direction de la compagnie Berne-

Lötschberg-Simplon et de la direction des Forces motrices bernoises, l'assemblée générale 1980 du groupe régional Thoune – Kandertal – Simmental – pays de la Sarine du groupe régional «Heimatschutz bernois» leur demande «instamment d'établir le projet de ligne à haute tension Valais – Gemmi – Kandertal de manière que les sites traversés ne soient pas endommagés. Nous espérons qu'il sera tenu compte des dispositions, applicables en la matière, de la Constitution fédérale, de la loi fédérale sur la protection de la nature et du paysage, et de la loi fédérale sur l'aménagement du territoire.»

Calendrier

Section bernoise

13/14 septembre: grande fête du 75^e anniversaire, assemblée générale, visites, spectacle, musique et attractions à Wangen-sur-l'Aar.

Section genevoise

18 octobre: assemblée générale (programme encore inconnu au terme du délai rédactionnel).



Ecu d'or 1980 – la LSP à l'honneur!

Isp. Pour le 75^e anniversaire de la Ligue suisse du patrimoine national, l'Ecu d'or 1980 lui sera consacré en priorité. 55 pour cent du produit net alimentera son fonds des subsides, 40 pour cent ira à la Ligue suisse pour la protection de la nature, et 5 pour cent sera mis en réserve pour des tâches imprévues. La vente aura lieu dans tous les cantons, à des dates successives de la fin d'août au début d'octobre. Contribuez à ce que l'écu du 75^e anniversaire soit un plein succès, et participez surtout à la campagne de recrutement de nouveaux membres qui sera lancée à cette occasion.